



FUERZA AÉREA URUGUAYA

COMANDO GENERAL DE LA FUERZA AÉREA - DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Avda. Pedro de Mendoza 5553 – Tel/Fax: 2222.41.28

Hipervínculos de acceso directo (Ctrl +clic):



1 de agosto de 2025

Escuadrón Aéreo N.º 5 (Helicópteros)

“Para que otros puedan vivir”

Este año, el Escuadrón Aéreo N.º 5 (Helicópteros) de la Fuerza Aérea Uruguaya celebró el pasado 25 de julio sus setenta años de historia. Más que un aniversario, es la reafirmación de un camino construido sobre sacrificio, profesionalismo y una vocación profunda de servicio, que se resume en su lema: “Para que otros puedan vivir”.

La historia comenzó en 1955, con la creación del Agrupamiento Provisorio de Búsqueda y Rescate y la incorporación de dos helicópteros H-13G, los BR-001 y BR-002. Incluso antes de completar su formación, la unidad demostró su esencia: el 19 de julio de ese mismo año, realizó el primer rescate aéreo con ala rotativa en la historia del país, salvando a personas atrapadas por inundaciones en San Ramón. Ese acto definió para siempre el carácter del Escuadrón: estar siempre listos para acudir cuando más se necesita, sin importar el riesgo ni las condiciones.

Desde entonces, el Escuadrón ha acumulado una vasta trayectoria en misiones de rescate, traslados sanitarios, apoyo logístico, combate de incendios y operaciones humanitarias dentro y fuera del país. En 1963 se trasladó a la Base Aérea I y, desde 1994, lleva oficialmente el nombre de Escuadrón Aéreo N.º 5 (Helicópteros). A lo largo de los años, ha operado diversas aeronaves, adaptando su capacidad operativa a las necesidades de cada época.

Su compromiso con la misión no se ha limitado al territorio nacional. Han llevado el emblema del Escuadrón y de la Fuerza Aérea Uruguaya más allá de nuestras fronteras, sirviendo con honor y eficacia donde se los han requerido. Estuvieron presentes en el continente blanco, cumpliendo exigentes misiones en la Antártida; participaron en operaciones de paz bajo el mandato de las Naciones Unidas en Eritrea, Etiopía y la República Democrática del Congo; y más recientemente, desplegaron sus capacidades en la provincia de Río Grande do Sul, en la República Federativa de Brasil, brindando apoyo humanitario ante las graves inundaciones, como parte del esfuerzo regional coordinado a través del Sistema de Cooperación de Fuerzas Aéreas Americanas (SICOFAA).



Setenta años de historia también rinden homenaje a quienes dieron su vida en cumplimiento del deber: pilotos y tripulantes cuya entrega sigue marcando el espíritu del Escuadrón.

En el presente, la unidad enfrenta nuevos desafíos. Ha completado la transición del Curso de Piloto Inicial a la plataforma Bell 212, tras el retiro del UH-1H, manteniendo la continuidad en la formación de nuevos pilotos. Recuperó la capacidad operativa del sistema FLIR en el Dauphin, lo que potencia sus misiones nocturnas de búsqueda y vigilancia. Asimismo, finalizó, por primera vez y exclusivamente con personal técnico propio, la inspección mayor del FAU 034, evidenciando su alto grado de profesionalismo.

Las misiones diarias son múltiples y esenciales: traslados sanitarios, apoyo a trasplantes de órganos, operaciones conjuntas con otras fuerzas, combate de incendios, respaldo a eventos deportivos y respuesta ante emergencias, todo ello durante las 24 horas del día, los 365 días del año.

De cara al futuro, el Escuadrón se prepara para recibir y capacitar personal de Uruguay y Argentina, a quienes se les brindará instrucción en operaciones tácticas diurnas y nocturnas en el helicóptero Bell 212. Así como se preparará para representar a nuestro país en el Ejercicio Cooperación XI del SICOFAA en Brasil.

Setenta años después de aquel primer rescate, el Escuadrón Aéreo N.º 5 sigue demostrando que su mayor fortaleza no está solo en sus helicópteros, sino en las personas que, con preparación, valor y entrega, viven su lema cada día.

Información proporcionada por el comandante del Escuadrón Aéreo N° 5 (Helicópteros), May. (Av.) Marcelo Febles

LA DIRECTORA DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

CNEL. (NAV.) MARISOL DIANA